
GLI ALLEGATI SONO DEPOSITATI PRESSO L'UFFICIO SEGRETERIA

                   C O M U N E   D I   Z A N E’           
                              PROVINCIA DI VICENZA

Verbale di deliberazione del CONSIGLIO COMUNALE
I convocazione pubblica seduta

REG. N.    28                                                                           PROT. N.  7798
Oggetto:

APPROVAZIONE  BILANCIO  DI  PREVISIONE  2012,  RELAZIONE  
PREVISIONALE  E  PROGRAMMATICA  2012/2014  E  BILANCIO 
PLURIENNALE 2012/2014.

Il giorno VENTI del mese di GIUGNO DUEMILADODICI nella solita sala 
delle adunanze.

Con lettera di convocazione trasmessa nei modi e nelle forme di legge, si è 
riunito il Consiglio Comunale sotto la presidenza del sig. BUSIN Alberto, Sindaco, e 
con la partecipazione del Segretario Comunale CECCHETTO dott.ssa Maria Teresa.

Fatto l’appello risultano:

BUSIN ALBERTO P FIORIN ENRICO P
BERTI ROBERTO P BRAZZALE MARCO P
DE MURI GIULIANA  Ag DAL MASO MICHELA P
SIMEONI ANTONIO P GROTTO FERRUCCIO Ag
BRAZZALE FLAVIO P FACCIN PIETRO P
CAPPOZZO GIUSEPPE P CAPPOZZO WALTER P
BUSATO GIOVANNI P RUFFATO CRISTINA P
BEDENDI  FABIO Ag SOSSELLA GIANFRANCO P
POZZER GIUSEPPE P

Presenti n. 14  assenti n. 3

Essendo quindi legale l’adunanza, il Presidente invita il Consiglio a discutere 
sull’oggetto suindicato.



IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che  l’art. 151 del Decreto Legislativo n. 267/2000 dispone che i Comuni e le 
Province deliberino il Bilancio di Previsione per l’esercizio successivo entro il 31 dicembre e che il 
Bilancio sia corredato da una Relazione Previsionale e Programmatica e da un Bilancio Pluriennale;

VISTO il differimento del termine di approvazione dei bilanci comunali al 31 giugno 2012, ai 
sensi dell’art. 16-quater del decreto legge 26 dicembre 2011, n.216 convertito in legge 24 febbraio 
2012 n.14;

VISTI  gli schemi di Bilancio di Previsione 2012, Bilancio Pluriennale 2012/2014 e Relazione 
Previsionale e Programmatica 2012/2014, approvati  con delibera di Giunta Comunale n. 98 del 
21/05/2012;

VISTO il parere del Revisore Contabile, reso ai sensi dell’art. 239 del Decreto Legislativo n. 
267/2000 in data 29 novembre 2010;

CONSIDERATO:
- che  ai  sensi  dell’articolo  5  del  Regolamento  di  Contabilità  i  suddetti  documenti  venivano 

trasmessi ai Capigruppo Consiliari e all’Organo di Revisione;
- che  non  sono  stati  presentati  emendamenti  da  parte  dei  Consiglieri  comunali  ai  sensi 

dell’articolo 5 del Regolamento di Contabilità;

RICHIAMATE le seguenti deliberazioni:

a) deliberazione di Consiglio Comunale n.05 del 18/04/2012 di approvazione del Rendiconto 
dell’esercizio finanziario 2011;

b) deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.192  del  28/09/2011  di  adozione  del  programma 
triennale dei  lavori  pubblici  triennio 2012/2014 ed elenco annuale dei  lavori  pubblici  e 
deliberazione di Giunta Comunale n. 7 del 25/01/2012 di approvazione programma triennale 
dei lavori pubblici per il triennio 2012-2014; 

c) deliberazione di Giunta Comunale n. 60 del 28/03/2012 avante ad oggetto “Programmazione 
fabbisogno dipersonale per il triennio 2012/2014;

d) deliberazione di Giunta Comunale n. 61 del 28/03/2012 avente ad oggetto “Ricognizione 
delle condizioni di sopranumero del personale”;

e) deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.  68  del   04/04/2012  avente  ad  oggetto  “Nomina 
Funzionario Responsabile dell'imposta municipale propria (IMU)”;

f) deliberazione di Giunta Comunale n. 75 del 18/04/2012 avente ad oggetto “Tassa rifiuti 
solidi urbani- aumento tariffe a decorrere dall'anno 2012”;

g) deliberazione  del  Consiglio  Comunale  n.  18  del  16/05/2012  avente  ad  oggetto 
“Approvazione regolamento per la disciplina dell'imposta municipale propria IMU“;

h) deliberazione  del  Consiglio  Comunale  n.  19  del  16/05/2012,  avente  ad  oggetto 
“Determinazione aliquote e detrazioni  per  l'applicazione dell'imposta municipale propria 
IMU;

i) deliberazione del Consiglio Comunale n. 11 del 18/04/2012 avente ad oggetto “Istituzione 
dell'addizionale comunale all'imposta sul reddito delle persone fisiche”

j) deliberazione  del  Consiglio  Comunale  n.17  del  16/05/2012  avente  ad  oggetto 
“Approvazione nuovo Regolamento IRPEF ed applicazione tariffe anno 2012”



k) deliberazione di Giunta Comunale n. 94  del 21/05/2012 avente ad oggetto“Imposte tasse e 
servizi a domanda individuale. Determinazione aliquote e tariffe anno 2012;

l) deliberazione di Giunta Comunale n. 95 del 21/05/2012 con la quale sono stati destinati i 
proventi  delle  sanzioni  amministrative  pecuniarie  riscosse  per  le  violazioni  previste  dal 
nuova Codice della strada;

m) deliberazione  di  Consiglio  Comunale  di  verifica  quantità  e  qualità  aree  e  fabbricati  da 
destinare alla residenza, alle attività produttive e terziarie ai sensi della Legge 18 aprile 1962 
n. 167 e successive modificazioni ed integrazioni che potranno essere cedute in proprietà o 
in diritto di superficie (punto posto all’ordine del giorno di questo Consiglio Comunale);

n) deliberazione di Consiglio Comunale in ordine alle domande di ripartizione della quota dei 
proventi  derivanti  dagli  oneri  per  le  opere  di  urbanizzazione  presentate  dalle  autorità 
competenti,  secondo l’ordinamento di  ciascuna confessione religiosa,  ai  sensi  dell’art.  2 
della legge regionale 20 agosto 1987 n. 44 (punto posto all’ordine del giorno di questo 
Consiglio comunale);

o) deliberazione di ricognizione e valorizzazione del patrimonio comunale così come previsto 
dall’art.  58 della Legge 133/2008 (punto posto all’ordine del giorno di questo Consiglio 
comunale) – negativo;

DATO ATTO :
- della coerenza delle previsioni di bilancio e di programmazione finanziaria con gli  obiettivi 

finanziari;
- del rispetto dei limiti di cui all’articolo 166 del Decreto Legislativo 267/2000 relativamente alle 

previsioni del fondo di riserva;
- che non esistono debiti fuori bilancio;
-   che il Bilancio proposto prevede le somme massime di spesa per eventuali incarichi esterni;
- del rispetto dei quorum e delle procedure per l’approvazione del bilancio e dei suoi allegati;
- delle  risultanze  degli  ultimi  rendiconti  di  Alto  Vicentino  Ambiente  srl  di  Schio,  di  Alto 

Vicentino Servizi srl, Impianto Astico srl, del Consorzio di Polizia Locale Nord Est Vicentino, 
Pasubio Tecnologia srl;

VISTA la normativa vigente in materia di patto di stabilità interno per gli enti locali e dato atto 
che il Bilancio di Previsione 2012/2014 soddisfa i requisiti richiesti come da apposito allegato di cui 
alla deliberazione di Giunta comunale n. 97 del 21/05/2012;

RITENUTO sussistere tutte le condizioni per l’approvazione del Bilancio Annuale e Pluriennale 
2012/2014 e per gli altri atti contabili che dello stesso costituiscono allegati;

DISCUSSIONE :

Fiorin: Non è semplice iniziare la  relazione che illustra il bilancio per l'anno in corso e per il 
prossimo triennio poiché è tutt'altro che semplice il quadro di riferimento in cui ci troviamo. L'anno 
che si è appena concluso ha visto il  vorticoso susseguirsi  di  manovre su manovre,  non ancora 
convertite  in  legge,  che  già  venivano  modificate  e  riscritte  con  decreti  correttivi  nelle  norme 
sostanziali  contenute,  nelle misure previste e,  ancor  più,  nella progressiva crescita dei  sacrifici 
imposti. La crisi economica, tutt'ora in corso, e l'inedita e senza precedenti  situazione dei conti 
pubblici nazionali  ha di fatto proiettato queste storture ad altri livelli  istituzionali avvicinandosi 
sempre di più ai comuni e quindi ai cittadini in quanto ad effetti prodotti e allontanandosi da chi li 
ha provocati. Nella totale incertezza in cui si sta operando, i punti cardine presi a riferimento per la 
predisposizione  del  bilancio,  sono  stati  la  convinta  intenzione  di  voler  mantenere  il  livello 
quantitativo dei servizi alla persona e al territorio. Particolare attenzione dovrà essere dedicata alle 



situazioni  di  perdita  del  lavoro  all'interno  delle  famiglie  con  l'obiettivo  di  rendere  sempre più 
efficaci gli interventi a sostegno dei cittadini sia con risorse interne che con quelle che altri soggetti 
mettono  a  disposizione.  Se  per  qualcuno  la  spending review  è  una  novità,  per  questa 
Amministrazione la rivisitazione e il contenimento della spesa nei diversi settori sono una modalità 
di lavoro consolidata. In merito al patto di stabilità, il nostro Comune, in virtù dell'attribuzione degli 
obiettivi  di  patto  in  base  alla  virtuosità  misurata mediante  valutazione  ponderata  di  quattro 
parametri, potrà usufruire del beneficio di poter utilizzare per investimenti quanto incasserà in conto 
capitale; il decreto che individua il nostro Comune tra i Comuni virtuosi è già stato firmato e ne 
manca solo la pubblicazione. Dopo anni, viene sbloccata la leva fiscale per gli enti locali ma tutto 
questo arriva in un momento in cui i cittadini stanno già pagando un prezzo molto alto alla crisi in 
atto. La riduzione dei trasferimenti e il decreto Monti che anticipa l'introduzione dell'IMU hanno 
costretto questa Amministrazione ad alcune scelte molto sofferte e comunque adottate con la riserva 
di considerarle soggette a verifica al fine di gravare il meno possibile sui cittadini e sulle attività 
produttive: in pratica, vengono fissate al 4 per mille l'aliquota sulla prima casa e al 7,6 per mille per 
gli altri immobili. Viene poi introdotta l'addizionale sull'IRPEF dello 0,35% sui redditi di importo 
superiore  a  10.000  euro.  Si  è  inoltre  previsto  un  adeguamento  tariffario  per  la  TARSU.  In 
conclusione, le modalità di confronto con i soggetti portatori di interessi si sono fatte più intense e 
ripetute,  al  fine di  condividere  la difficile  situazione di  partenza per  costruire  questo bilancio, 
consapevoli  che  al  di  là  del  cosiddetto  gioco  delle parti  è  in  questi  momenti  che  risulta 
fondamentale riappropriarsi ciascuno del proprio ruolo e della propria responsabilità. Ed è proprio 
perchè non vogliamo sottrarci alle nostre responsabilità di amministratori che dovremo traghettare 
questo Comune in questo difficile passaggio per potergli donare prospettive nuove e diverse.

Faccin:  E' stata fatta una riunione con i Capigruppo e sono state date tutte le spiegazioni tecniche 
sul bilancio; sotto questo profilo, non abbiamo in effetti nulla di particolare da eccepire dato atto 
anche del parere espresso dal Revisore del Conto. Purtroppo, ancora una volta, l'aspetto negativo, al 
di là del patto di stabilità, riguarda il dover aver coraggio e tagliare le spese rispetto invece all' aver 
dovuto  applicare  l'addizionale  IRPEF.  Su  tale  imposta,  prima  ci  siamo  espressi  con  un  voto 
contrario e poi ci  siamo astenuti; è per questo motivo che dichiariamo il  voto di astensione su 
questo bilancio. Auspichiamo solamente che a fine annualità non ci sia poi un saldo attivo che 
sarebbe veramente difficile da giustificare.

Fiorin: L'introduzione  dell'addizionale  è  legata  dal  taglio  sui  trasferimenti,  taglio  di  rilievo  e 
difficile da coprire e tutto ciò indipendentemente dal patto di stabilità. 

Faccin: Resta la nostra posizione sul fatto che non avete tagliato spese ma introdotto tariffe.

Sossella: Ci rendiamo perfettamente conto del  periodo storico che stiamo vivendo e dei  giochi 
acrobatici  di una pubblica Amministrazione Comunale che deve elaborare e gestire un bilancio; 
siamo consapevoli degli sforzi di questa amministrazione Comunale ma non concordiamo su alcune 
spese  già  da voi  poste  nel  programma elettorale  per cui  il  nostro  sarà  un  voto  di  astensione 
costruttiva. Vorrei  chiedere alcune cose: a pagina 61 della relazione non si parla dell'eventuale 
previsione di un fondo sociale come impostato nel passato dai nostri predecessori quale intervento 
di rilievo. Esiste ancora? Si parla poi di una possibilità di spesa per 340 mila euro per  opere di 
manutenzione: sono spese in conto capitale? 

Fiorin: Spiega il  principio applicativo della  virtuosità sul  patto di  stabilità cui  accede anche il 
Comune di Zanè ma che è ancora teorico poiché il decreto relativo, seppur firmato, non è stato 
pubblicato.



Brazzale  Flavio:  Abbiamo già  speso  per  manutenzione  ordinaria  ed  occorre  molto  anche  per 
manutenzione straordinaria. Molte sono le necessità e poco è il budget di spesa disponibile rispetto 
al patto. 

Sindaco: In  pratica,  dal  2007 navighiamo con attenzione;  abbiamo già  molte  opere  previste  e 
progetti  pronti nel cassetto. Da due mesi siamo stati dichiarati virtuosi e ciò consentirebbe una 
maggiore  attività  capitale  rispetto  al  patto  di  stabilità  ma il  decreto  non è  ancora  pubblicato. 
Permango nella  mia posizione di  fiducia ma occorre procedere senza programmazione a lungo 
raggio ma massimo a bimestre. Le opere da fare sono tante, occorre asfaltare varie vie del territorio, 
procedere per l'illuminazione pubblica in varie zone e abbiamo anche intenzione di acquistare, per 
esempio, la casa Romanatti. Occorre però attendere pur dando atto che siamo pronti. Solo pochi 
giorni fa la Regione ha emanato un bando di finanziamento: avevamo pronto un progetto per una 
pista  ciclabile  e  l'abbiamo  mandato  via  immediatamente;  i  finanziamenti  terranno  conto  del 
protocollo d'arrivo.

Ruffato: Era proprio quello che volevo sapere e cioè se l'Amministrazione Comunale è pronta e 
operativa.

Sindaco: Non c'è ombra di dubbio. Condivido l'intervento del Consigliere Faccin sull'addizionale 
IRPEF e se fossi al suo posto lo farei in via similare. Purtroppo, lo Stato trasferisce minori entrate e 
340 mila euro da coprire per minori entrate sono tanti. Abbiamo scelto, per esempio, di mantenere 
alcuni servizi  come il trasporto scolastico e non credo che costerà meno del passato anche per 
l'aumento del gasolio. Occorre erogare i servizi e avere i finanziamenti relativi. In merito ai rilievi 
tariffari, vorrei ricordare che abbiamo previsto però vari supporti come per le case date ai figli con 
riduzione dell'IMU sulla quota a favore del Comune, cosa che non molti hanno fatto.

Busato: Non è previsto in questo bilancio un fondo sociale straordinario  ma tutte le casistiche 
sociali che si sono presentate nel tempo sono state tutte sempre analizzate e si è sempre intervenuti. 
E' una Amministrazione  sensibile all'assistenza. 

Sossella: Sui rifiuti, vorrei darvi un suggerimento poiché mi sono accorto che  non sempre esiste un 
ritorno positivo dalla raccolta differenziata. L'idea sarebbe di raffinare la differenziazione spiegando 
ai cittadini principi e modalità aggiunte, magari sfruttando una pagina web sul sito del  Comune per 
introdurre spiegazioni maggiori.

Pozzer: Abbiamo  introdotto  i  nuovi  cassonetti,  organizzato due  serate  informative  per  la 
cittadinanza e mandato a casa volantini informativi ad ogni famiglia. Riunioni sono state fatte anche 
con i ragazzi ma non c'è molta partecipazione in generale. Sull'argomento sollevato, mi trovo spesso 
in difficoltà anch'io; ci vorrebbe una linea  guida uniforme e conforme per tutto il bacino parlando, 
ovviamente,  con AVA.  Nel  nostro piccolo,  per  esempio,  vedete già  che abbiamo introdotto le 
bottiglie  di  vetro con l'acqua della  nostra “Casa dell'acqua” eliminando quindi la plastica delle 
bottiglie che erano introdotte prima per il Consiglio Comunale.

Sossella: Concordo, bisogna cercare però di fare piccoli passi istruendo i cittadini nel tempo.

Sindaco: Sono tutti utili suggerimenti ma vanno tutti condivisi dai Comuni dell'ambito ovvero del 
bacino poiché la purezza del rifiuto poi fa media con tutti gli altri territori. E' comunque utile e 
importante l'argomentazione che porremo alla prossima assemblea di AVA.  

ASSUNTI i pareri  favorevoli  di regolarità tecnica e contabile del Responsabile del Servizio 
Finanziario e di legittimità del Segretario Comunale;



Con n. 10 voti favorevoli e n. 4 voti astenuti (Sossella, Ruffato, Cappozzo Walter, Faccin) 
su n. 14 presenti e votanti, espressi per alzata di mano, per il provvedimento

Con n. 10 voti favorevoli e n. 4 voti astenuti (Sossella, Ruffato, Cappozzo Walter, Faccin) 
su n. 14 presenti e votanti, espressi per alzata di mano, per l'immediata esecutività

D E L I B E R A

1) di approvare, per quanto sopra espresso e di seguito da intendersi integralmente riportato, ai 
sensi dell’art. 151 del Decreto Legislativo  n. 267/2000, il Bilancio di Previsione 2012 e relativi 
allegati, nelle seguenti risultanze finali  (allegato a):

ENTRATA             Previsioni 2012
Titolo I – Entrate tributarie € 2.871.285,00
Titolo II- Entrate da trasferimenti €    163.070,00
Titolo III- Entrate extratributarie €    624.840,00
Titolo IV- Entrate da alienazioni/trasferimenti capitale €    345.000,00
Titolo V- Entrate da accensione di prestiti €           0    
Titolo VI- Entrate da servizi per conto di terzi €    600.000,00     
Totale generale entrata: € 4.604.195,00

SPESA
Titolo I- Spese correnti € 3.591.633,00
Titolo II- Spese in conto capitale €    345.000,00       
Titolo III- Spese per rimborso di prestiti €      67.562,00         
Titolo IV- Spese per servizi per conto terzi €    600.000,00
Totale generale spesa: € 4.604.195,00

2) di approvare il Bilancio Pluriennale  per il triennio 2012/2014 (allegato b);

3) di approvare la Relazione Previsionale e Programmatica per il triennio 2012/2014 (allegato c);

4) di approvare il  programma triennale delle opere pubbliche 2012/2014 ed elenco annuale dei 
lavori pubblici, giusta deliberazione Giunta Comunale n.192 del 28/09/2012;

5) di confermare le tariffe ed i prezzi pubblici per l’anno 2012 così come da delibera di Giunta 
Comunale n. 94 del  21/05/2012;

6) di dare atto:
a) che  il Revisore Contabile ha espresso il proprio parere favorevole (allegato d);

b) che nel Bilancio di Previsione le previsioni di entrata e di spesa di parte corrente, e le previsioni 
di  flussi  di  cassa di  entrate e spese di  parte capitale,  consentono il  rispetto della  normativa in 
materia di  patto di  stabilità,  come dimostrato nel  prospetto allegato alla presente deliberazione 
(allegato e),  redatto secondo la disciplina vigente;



c)  della  delibera  di  Consiglio  Comunale  n.  25  in  data  odierna  avente  per  oggetto  la  verifica 
quantitativa e qualitativa delle aree destinate alla residenza, alle attività produttive e terziarie e 
determinazione dei prezzi di concessione;

d) della delibera di Consiglio Comunale n. 26 in data odierna in ordine alle domande di ripartizione 
della quota dei proventi derivanti dagli oneri per le opere di urbanizzazione presentate dalle autorità 
competenti, secondo l’ordinamento di ciascuna confessione religiosa, ai sensi dell’art. 2 della legge 
regionale 20 agosto 1987 n. 44;

e)  della  delibera  di  Consiglio  Comunale  n.  27  in  data  odierna,  con  la  quale  si   procede  alla 
ricognizione e valorizzazione del patrimonio comunale per l’anno 2012, così come previsto dall’art. 
58 della Legge 133/2008, in negativo;

f) della delibera di Consiglio Comunale in data odierna in ordine all'approvazione del programma 
per il conferimento di incarichi  esterni di studio, ricerca o consulenza per l'anno 2012;

g) che i costi dei gestione dei servizi a domanda individuale sono coperti nella misura del 68,43 %;

h) che il Rendiconto per l’esercizio finanziario 2011 è stato approvato con delibera di Consiglio 
Comunale n. 05 del 18/04/2012;

i)  che risultano agli  atti  del  Comune le le  risultanze degli  ultimi  rendiconti  di  Alto Vicentino 
Ambiente Srl di Schio, di Alto Vicentino Servizi Srl, Impianti Astico srl di Thiene e del Consorzio 
di Polizia Locale Nordest Vicentino di Thiene , Pasubio Tecnologia srl di Schio;

7) di dichiarare il presente provvedimento immediatamente esecutivo, ai sensi dell'art. 134, comma 
4, del Decreto Legislativo n. 267/2000.
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